

# Association nationale des pieds-noirs progressistes et leurs ami.e.s



B.P 30045, 13368 Marseille Cedex 11  
[contact@anpnpa.fr](mailto:contact@anpnpa.fr) / <https://anpnpa.fr>

**Communiqué du 19/12/2025**

## Contre le racisme dans la diversité de ses formes

L'ANPNPA condamne avec la plus grande fermeté l'horrible attentat qui a eu lieu le 14 décembre dernier à Sydney, tuant seize personnes et blessant tant d'autres qui fêtaient le premier jour d'Hanoukka, la "fête des lumières juives".

En France, comme en Australie et ailleurs, l'antisémitisme est en très nette recrudescence qu'il s'agit de combattre avec la plus grande détermination, et avec la même détermination le racisme dans la diversité de ses autres formes.

En France, alors que les idéologies portées par l'extrême droite pénètrent la société, le passé colonial est réhabilité, remis en scène de manière positive. Pour ses tenants, l'extrême droite et ses relais au plus haut sommet de l'État, la guerre d'Algérie se poursuit toujours.

En corollaire se développe un racisme anti-algérien, une algérophobie postcoloniale\* qui s'exprime de façon débridée dans les médias et le débat public, avec les violences de toute nature, sociales et étatiques, qui en découlent.

Pour l'ANPNPA, la lutte contre le racisme, la haine et la peur de l'autre, l'exclusion et la discrimination, reste essentielle pour construire une société où l'emportent justice, égalité, et dignité.

\*Cf. <https://anpnpa.fr/de-lalgerophobie-postcoloniale-catherine-sicart/>

Le conseil d'administration de l'ANPNPA